Luis Cartin O.

Avenide 2a, Este 100 v. al Sur del Banco de CostaRio Teléfono 438

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 10 DE OCTUBRE DE 1925

Diario de la mañana

Núm. 2086

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

MIL LITROS DE LICOR VENDIDOS EN

Ayer se clausuró el Congreso de Malarialogía

Roma, octubre 6.—El Congreso Internacional de Malarialogia fué clausurado hoy después de haberse aceptado por unanimidad la invitación de Francia para celebrar el próximo congreso en Argel en 1930, cuando comenzara el centenario de la ocupación francesa de Argelia y también el 500 aniversario del descubrimiento de la malaria por un especialista francés en Argel.

El Congreso de Caminos inicia la discusión sobre

temas prácticos

Buenos Aires, octubre 6.-El Congreso Pan-Americano de Caminos comenzó hoy sus labores prácticas. Todos los comités continuaron la discusión de los diferentes asuntos que han sido sometidos a su consideración: el comité de construcción aprobó el informe presentado por la delegación chilena referente a la técnica de la construcción de caminos.

rrocarril panamericano indicando los delegados que su realización traería como resultado natural las carreteras como complemento de la comunicación in-

tercontinental.

con los delegados, dijo que Argentina atraviesa una de vodka. época semejante a la que han atravesado los Estados A pesar de la caída de Ajdir, Abd-el-Krím no Unidos en el pasado y agregó: "Nuestros problemas difieren en detalle, pero en lo esencial son semejan-

tes. Nuestro continente recibirá grandes beneficios can que algunas de las fuerzas de Abd-el-Krim de la construcción de carreteras y Argentina está conservan su espíritu de combate a pesar de la dispuesta a cooperar en este sentido con todas las repúblicas americanas.

Asisten 26 países a la conferencia de la Cruz Roja

Ginebra, octubre 6.-La décima segunda Conferencia Internacional de la Cruz Roja se abrirá aqui el miércoles con repretentaciones de las sociedades de la Cruz Roja de veintiséis naciones.

El programa de la conferencia incluye cuestiones de cooperación con las organizaciones médicas militares y también ciertos problemas que han resultado de la guerra mundial.

Mucho se lamenta el hecho de que la Cruz Roja Argentina no haya podido enviar su delegación. En Moscow se han vendido cien mil litros de iicor

Moscow, octubre 6.—Por espacio de tres días los En la sesión de hoy se discutió el plan del fe- rusos han estado celebrando el restablecimiento de la venta de licores y hoy se vendieron Moscow sorenta por ciento de contenido alcohólico.

pública. El Presidente Alvear, en su conversación tes clases y hasta teteras para llevar en ellas su parte

cesa de luchar

Gibraltar, octubre 6.-Noticias de Melilla indi- yecto hasta Afrau.

captura de Ajdir.

Pocos días después de la captura de la ex-capital de Abd-el-Krim, fuertes contingentes de moros amigos de las facciones de Guelaya y Beni-Said salieron de Afrau al mando de sus cabecillas Abd-el-Kader y Amaruchen, acompañados por el oficial de intervención Julio Fortes, con la intención de llegar hasta Si-di-dris. Antes de avanzar estas fuerzas la escuadra francesa anclada cerca de la costa bombardeó las posiciones enemigas de la playa y los poblados del interior.

Las fuerzas irregulares se apoderaron de Imalatan, donde los ingenieros militares comenzaron a levantar parapetos con la intención de formar una fuerte avanzada, continuando mientras tanto los moros amigos su avanzada hasta Tasaguin. Llegados lamente casi cien mil litros del nuevo vodka de cua- a este punto los rifeños reaccionaron, despachando fuertes grupos contra los moros amigos, quienes si-Desde las primeras horas de la mañana largas multáneamedte lanzaron un ataque por Tensaman, Los presidentes de las delegaciones visitaron hoy filas de clientes esperaron freute a las cantinas, mu- Los moros de las tribus Beni-Tuzin y Beni-Said se a don Marcelo T. de Alvear, Presidente de la Re- chos de ellos armados con baldes, vasijas de diferen- retiraren en desorden a pesar de que los pertenecientes a la cábila de Beni-Ulixek luchaban bravamente mientras se retiraban. La retirada dejó a los ingenieros sin apoyo en Imalatan y se vieron obligados a retirarse también, luchando en todo el tra-

CONGRESO CONSTITUCIONAL

SESION DE AYER

A las 3 y un tercio de ayer el hemiciclo el quorum legal.

cursos muy completos.

se hagan aclaraciones.

que los secretarios hacen esmente los discursos.

se consignará la manifesta- precedentes. ción del Sr. Volio. Aprobada el acta.

EL VOTO SECRETO

Elecciones en Enéro Se hacen algunas objeciones sobre el mecanismo de la venideras entre los votos de mucho. diputado don Juan Felipe Pi- nifestaciones. (Aplausos).

Edificio escolar de Nicoya Tercer debate aprobatorio para el pago de una escuela, Arando las mismas tierras

celebró el Poder Legislativo to no acceder a los deseos de camino. Digo como Cristo que su sesión extraordinaria. En algunos diputados para dejar algunas ovejas no están con les gusta mi título de general. la mesa el Ledo. Cortés y en este debate. No quisiera a- él, pero que siempre son ove- Bolívar, sí dió ese título al plausos pues ellos mortifican. jas. En las barras, multitud de Siento no poderle decir geneciudadanos de todos los par- ral. Hoy le contestaré por úl- me por política. tidos; pero sobre todo, refor- tima vez y los nuevos cargos del señor Volio no los contes- y un hombre. El Secretario Rojas Arias, taré. Lee los nombres de mudió lectura al acta muy bien chos autores eclesiásticos que compendiada y con les dis- clasifican las faltas de apostasía. Entre todas esas doctri- tidad católica. El diputado Volio reclama nas brilla la de Santo Tomás - Ante el Estado soy el ciu- ran juzgado para excomulgarque algunas ideas no están de Aquino. Aqui traigo todos dadano Jorge Volio. Soy el exactas y por eso pide que esos textos que pongo a la General Volio. El Estado no cer lo que ha hecho el Padre se pongan al acta notas o que disposición particularmente. Termino pues. Hubo silencio. El señor Presidente dice que fue interrumpido por el del criterio moderno. En la el Estado soy ciudadano, pero Dejen a ese hombre. Si no Presbitero Valenciano. fuerzos para copiar textual- Discurso del Presbo Valenciano dote sobre el principe.

Adversó el proyecto de las Se aprobó el acta en la cual tierras de Copal, pues ya hay

Presbo González. Se han perasunto.

ley secreta del voto. Hacen tirse el proyecto del obispado falta prevenciones sobre las de Guanacaste Volio cijo algo papeletas que puedan llegar contra nuestros prelados. con señales que digan si ha Pero hemos ganado mucho, habido influencias. Considera pues hemos logrado un cuarto detalles de los sobres. Sugie- de conversión. El Sr. Volio, re el Ejecutivo que ocurrirán ha vuelto a declarar que es confusiones en las votaciones sacerdote y de ello me alegro

municipes y los de diputados. Entre nosotros lo considera-Propone que se hagan elec- remos como el buen compaciones de diputados en enero. ñero, sobre el cual el Eminen-Presenta el presidente un pro- temente Cardenal Mercier emiyecto de reformas. Se admi- tió t n bellos juicios y auguró tió y pasó a estudio. En vez que el Sr. Volio volverá a sus del diputado Rodríguez don actividades. Yo no lo adverso León, ausente, informará el ni lo combato, hago estas ma-

> Agradezco al Presbº. Valenciano sus palabras tan ecuánimes, que ponen en mi alma una nota suave que agradezco.

Presbitero González.—Sien- El ha marcado el verdadero religión y exige juramento.

Valenciano es un sacerdote

padre. Soy sacerdote ante la Íglesia. Soy padre ante la en- sido apóstata, los obispos se

puede intervenir conmigo en Valenciano: hablarme con cami fuero interno, pues saldría y no como sacerdotes. Ante Edad Media mandaba el sacer- mientras no dependa de un

Una cosa es el César y otra ría un absurdo. cost es Dios. La Constitución

Pade Volio. No hay que toque aconsejaba orar en el Estado solo un ciudadano.

sido elegidos como ciudadanos ventajas a la Iglesia que fa-

El 9 de los que corren fa-

lleció María Isabel Bermúdez

de 27 años de edad, hija le-

gitima de Pablo Bermudez y

En San José falleció ayer

dona Oliva Pérez, de 24 años

de edad, esposa de don José

Noguera e hija de don M.

Adelaida Gamboa.

Algunos poco preparados no Padre Blanco al cual indistin-No hay derecho a increpar- tamente llamó Padre y llamó

Al padre Blanco le ratificó el Congreso su grado de ge-Yo nunca he negado ser neral. Guardó su hábito y siguió la política. Si yo hubiera hubieran reunido y me hubieme. Los obispos pudieran haobiso, soy otro. Otra cosa se-

Sc suscitaria una teoria falpide que uno sea seglar. Por sa si se proclamara otra cosa. Pero quiero que en las ac- qué la Constitución no le dice El país tiene el divorcio, doctas conste mi voz como la del a otros, por qué eres masón? trina opuesta a la Iglesia. El La masonería es casi una Estado rompe el vínculo madido cinco sesiones en este vino y rogar a Dios por el trimonial y casa a los divorciados. Algunos sacerdotes se Me dolió cuando al discu- mai las verdades religiosas valen de su investidura para como armas políticas. Muchos ser diputados. Un sacerdote que debieran hacer lo de Cristo, deja su apostolado es ante el

Costa Rica es un Estado Valenciano y González han modelo que reconoce ciertas

María Genetti Soto a la

Anteayer falleció en esta ca-

pital don Juan Félix Sánchez,

de 21 años de edad, casado

con Maria Sibaja e hijo legi-

timo de Francisco Sánchez y

Eduvina Ramirez.

edad de un año falleció an-

teayer. Era hija de Carlos

vorece, pero a la par, da libertad de cultos.

Nuestra democracia es liberal. Soy sacerdote pero hago lo que hacen los demás ciudadanos cuando entran a las iglesias.

Una vez más me excuso de haber tratado estos asuntos, fuera del asunto de las tierras. Concretémonos al punto y dejemos la nueva fórmula de Briceno que antes fué mía.

destruya al general Volio. A unos les conviene por fanatismo y a otros por intereses. Yo diria como Gamaliel:

La política exige que se

sirve se cansará. Si sirve, él solo surgirá por su peso.

Sé suspende el debate

La presidencia suspende el debate y pone a votación el dictamen.

Votación nominal

Ortiz.-Yo había pedido la votación nominal. La presidencia accede.

Espectación

La hubo en el momento mismo. Arias motivó brevemente su negación. González Rucavado hace declaraciones. El Ejecutivo puede intervenir, pues sí está obligado. Vota afirmativamente. Valenciano, se acoge a la aclaración de Arias. Hubo 11 votos negativos y 18 positivos. Se aprobó el dictamen. El lunes será el primer debate.

Petición de los boticarios sin título

Se leyó el dictamen de la comisión de Educación Públi-

ca. Señala que en esta vez el Ejecutivo no ha consultado a los gobernadores de las provincias de Puntarenas, Guanacaste y Limón, como se hizo antes con Alajuela, Cartago y Heredia. El dictamen está suscrito por los tres miembros. Memorial del Presidente de la

Facultad Se leyó una enérgica protesta del Ldo. Acosta quien con gran calor defiende los intereses de los profesionales. El

presidente va contra un mo-

nopolio como un torrente. El Sr. Presidente Jiménez se gasta un lenguaje irónico y le contesta el Ldo. Acosta con energia. El Presidente parece olvidar que sostengo un mando del gremio. Deben dejarse los intereses personales.

No se terminó de leer el memorial por falta de quorum, pues se habían ausentado muchos diputados del recinto.

Faltaba un cuarto para las 5.

Conferencia de los Caballeros Marianos

El domingo próximo a las siete y media de la noche tendrá lugar en el local acostumbrado la conferencia mensual de los Caballeros Marianos.

Estará a cargo del Dr. don Mariano Figueres, Presidente de la asociación, y versará sobre el tema "Acción social y religiosa en las Congregaclones Marianas."

La Teosofía como fuente de la Ciencia

La Teosofia al decir de sus adeptos, no sólo es base de todas las religiones, sino también fuente y origen de la ciencia. Alardea de tener soluciones para todos los problemas fisiológicos, sociales y políticos. Para ella no existen misterios en la ciencia. «Nuestra ciencia nos enseñará a adueñarnos conscientemente de los poderes de la naturaleza, poniéndonos una condición: la pureza. Por medio de la pureza es como los hombres pueden conquistar los poderes ocultos de la naturaleza. Si sois puros en los pensamientos, palabras y acciones, os convertiréis en un obrero de la evolución. Entonces el amor infinito llenará vuestros corazones y por medio del amor haréis prodigios. Con la plenitud del amor en vuestros pensamientos, podréis curar a los enfermos sin recurrir a las prácticas de la hechicería. Y nuestra ciencia os dirá qué debéis hacer para tener un cuerpo puro y sano y para hacer vuestro organismo invulnerable a todas las enfermedades». Y para especificar más esta condición y proclamar su necesidad discurre de esta manera:

Todas las ciencias dicen: «Podéis conocerme si os aplicáis con tiempo y paciencia a mi estudio y tenéis capacidad congénita»; pero las condiciones difieren según la ciencia. El botánico debe tener lotes de observador y el músico la delicadeza del oído y del tacto. La Teosofia dice: «Si queréis estudiar la ciencia provechosamente en los planos de la naturaleza, en plano astral y en los mundos sutiles, debéis purificar vuestros cuerpos físico, astral y mental, para poseer instrumentos puros de una investigación superior, porque así como la lente sucia en el microscopio o telescopio ensucia la imagen, así los pensamientos y deseos no puros anublan la visión del investigador».

Sin duda confunden aquí los teósofos la ciencia propiamente dicha, con la sabiduría divina, con la ciencia o sabiduría, según Dios, que son dones del Espíritu Santo. Sólo que estos dos dones, conocidos y enseñados en la Religión cristiana, no tienen sentido ni acepción en la Teosofía. Cierto, que para poseer estos dones se requiere la pureza de alma, mas no para llegar a ser científico, en el sentido corriente de la palabra. Ni merece el nombre de ciencia la que los teósofos enseñan como tal.

No es ciencia, porque ésta es un sistema de verdades intimamente unidas entre si con el nexo de principios y consecuencias, y en la teosofía no hay tal unidad, pues es una mezcla de neoplatonismo, de gnosticismo y de ocultismo, agrupados alrededor de algunas teorías raras y extravagantes, tanto de la cosmogonía, como de la antropología. Tampoco emplea ninguno de los métodos científicos, o comunes de demostración, o particulares de cada ciencia, sino que se vale de las prácticas del ocultismo, de la iniciación, de las ascensiones y de la iluminación.

La Teosofia proclama que la raza humana ha llegado a un punto de evolución en que algunos de los individuos más desar-Jollados (naturalmente, los adeptos y maestros de la Teosofía) pueden valerse de nuevos sentidos para observar los fenómenos de la materia más sutil y descubrir sus leyes. Con estos nuevos sen-

wassassassassassassassassassassassa

tidos la ciencia será capaz de ampliar sus investigaciones. Ahora son cinco los sentidos, pero en un tiempo, no lejano llegarán a ser siete, los dos últimos ahora están en el período del desenvolvimiento, y son la glándula plineal y el cuerpo pituitario. La primera será el órgano de la trasmisión del pensamiento, y el día que esté completamente desarrollada, será como una estación radiográfica, que recibirá las corrientes mentales que sin cesar recorren el mundo. El segundo desempeñará la función de ponernos en comunicación con el mundo astral, pero no será hasta que nos despojemos del cuerpo físico por la muerte. Con todo, la evolución de este cuerpo astral la podemos apresurar aun ahora, por medio de la meditación y de la concentración men-

Esta última es la que emplean los teósofos para alcanzar la iluminación. He aquí cómo: "Colocad, dicen, vuestro cuerpo en una posición reclinada y sin tensión muscular. Respirad rítmicamente y meditad sobre el yo real, pensando que vosotros sois una identidad independiente del cuerpo, aunque habitándolo y pudiendo dejarlo a voluntad. Pensad que vosotros no sois un cuerpo, sino un alma; que vuestro cuerpo es sólo una envoltura útil, confortable, un instrumento para la conveniencia del yo real. Pensad que vosotros sois seres independientes, que usais el cuerpo libremente y que tenéis completo dominio sobre vos. En esta meditación o concentración olvidad enteramente el cuerpo, y notaréis que con frecuencia llegáis a ser inconscientes de él; hasta experimentaréis la sensación de estar fuera del cuerpo y de regresar a él cuando termináis el ejercicio. Este procedimiento, os elevará hasta el plano mental, sobre todo si empleáis también otros procedimientos, y singularmente al ayuno prolongado". Los teósofos exhortan a sus iniciados a procurar esta concentración para llegar cuantes antes al plano perfecto.

La Teosofía establece como único criterio de verdad, la facultad latente del hombre en su reconcentrado. Ella substituye a todas las ciencias, aunque nadie a excepción de los teósotos, la experimenta. Con esta facultad estudia los problemas de la astronomía, la vida de los seres y del género humano, y con ella sóla penetra en la esencia de las cosas. Con esta fuerza de concentración creen poder resolver aún los problemas físicos del mundo real. Es curioso el caso, si fuera psíquica oculta, quiso utilizarla ante sus muchos discípulos, empleándola para hacer andar un automóvil cuyo mecanismo se había descompuesto repentinamente. Se concentró un momento con la idea fija de que el automóvil comenzara a andar; repitió varias veces mentalmente el imperativo categórico, y en efecto, después de algunos esfuerzos mentales, el automóvil partió a gran velocidad . . . pero no en el plano físico de la realidad, donde el automóvil se hallaba a la vista de los discípulos, sino en el plano astral, o mejor dicho, en el imaginario; y claro está que como los circunstantes se hallaban en la tierra o plano físico, lo mismo que el automóvil, no lo vieron partir . . .

E. UGARTE DE ERCILLA.

D

R

Una gran linea de navegación aérea

Una gran línea de Navegación Aérea unirá principales ciudades EE. UU. con las de mayor impor-·ancia, mexicanas; contará con aeronaves capaces de transportar varias toneladas, carga y correspondencia y después tendrá 2 zepelines destinados al pasaje. Escalas principales - erán: Nueva York, San Francisco, Nueva Orleans, Veracruz, Tampico, Monterrey y México, prolongándose después a la Habana y Panamá Los periódicos más serios de los EE., anuncian ya, como cosa en firme, la próxima línea aérea a través de la América, llevada a la práctica por una de las más poderosas Empresas del Ramo. En Sría. Industria tienen a la vista II de los itinerarios formulados por esa Gran Compañía, en conformidad a sus planes en estudio.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre TODA CLASE de REGALOS Precios los más bajos de plaza Composiciones de Relojes. Trabajos de Platería TODO GARANTIZADO FRENTE ROBET HNOS.

San Rafael de Poás

Después de haber estado por Italia, Francia y España, con motivo de la última romería que visitó a nuestro Santo Padre, ha vuelto al seno de los suyos nuestro muy querido amigo don Jenaro Chaves; viene admirado de la grandeza, magnificencia y lujo de las grandes ciudades de aquellas naciones; de la religiosidad que existe en Francia y la corrupción en París, lo mismo que de las corridas de toros típicas, en España, en la propia capital del reino (Madrid) y nos cuenta de los suntuosos palacios del Vaticano y el Quirinal en Roma y del Escorial de Madrid.

Hace días vengo notando que nuestra juventud se pierde y todo el descuido; lástima da ver a los niños en las tabernas, aprendiendo el vocabulario y ejemplo de los borrachos, jugando y fumando en los pasajes públicos, como si tal cosa-

Los padres de familia deben ejercer mucho mayor vigilancia.

Corresponsal

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de mal caracter?

Movimiento comercial

Pidala en la BOTICA VARGAS

El señor Julián Robles D. le vendió su establecimiento llamado "La Estrella", a don Mariano Jimenez Castro.

José Yong Lichén le hipotecó a Joaquín Quintín Lí el establecimiento de comercio que tenia en Barranca, por @ 1,309.80.

-Se ha convocado a los accionistas de la "Juan Viñas Sugar Coffee States Company" a una asamblea general ordinaria que se verificará a las 9 horas del 19 del corriente. Esa asamblea conocerá de las cuentas y actos del año; fijará los honorarios de Administración y gerencia y resolverá acerca del reparto de ganancias.

FARMACIA GRILLO

Servicio Médico-Farmacéutico

DR. R. MORENO CAÑAS DR. ROBERTO CHACÓN DR. RAFAEL A. GRILLO LIC. MANUEL J. GRILLO H. EXPERTO DESPACHO DE RECETAS

Nuestras especialidades no tienen rival en el mercado

farmacéutico

Consecuentes en la norma de conducta de esta Farmacia, de no sacrificar la calidad a fines puramente económicos, nos hemos apartado de establecer los precios irrisorios a que se venden varias especialidades nacionales, que por este solo hecho dan lugar a sospecha de si en su preparación no ha habido la debida escrupulosidad.

GRILLO HERMANOS

QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS 50 varas al Norte de la Botica Oriental

LA VENECIA

Almacén de Abarrotes y Provisiones Ventas al por mayor y al detal FABRICA DE CAFE MOLIDO

Especialidad en envios a domicilios Llame al teléfono 72

Bienvenido Ortiz - Cartago

D 0 R E S C 0

Gran Hotel Pensión Italiana El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto SERVICIO PARA BANQUETES COMIDA - CONCIERTO JUEVESEY DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Propietario, F. VALLINI 回的现在分词有效的现在分词的现在分词的现在分词的现在分词

Esta es la pregunta que todos hacemos y la respuesta es muy

Haciendose ciiente de

LA PENSION MODERNA

donde se come y se vive muy bien, por menos precio y más en confi nza que en otro lugar

I SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

Semillas de loto que germinan después de 4.000 años

La levenda de que el trigo encerrado en las tumbas egipcias desde hace 5,000 años germinaria bajo condiciones apropiadas, acaba de ser completamente refutada en el Instituto Thompson para Investigación Botánica, en los Estados Unidos: pero las más antiguas semillas de loto que se conocen hasta ahora, germinan y florecen hoy en los tanques de agua del Instituto. Poisiblemente, estas semillas tienen 4000 años de antiguedad. Fueron extraídas del ya cubierto lecho de un lago desecado desde hace mucho tiempo, que se encuentra cerca de Darian, en Manchuria. Bajo un cuidadoso tratamiento, las semillas revientan y por fin crian hojas a su alrededor, hojas que flotan en la superficie de los tanques. Sin embargo, para que den flores habrá que esperar dos o tres años.

Se aprecia la edad de estas semillas por la profundidad del lugar en que las enterró el fino polvo arrojado sobre ellas desde el Desierto de Gobi. Cada año se extiende sobre la región una delgada capa de cieno; las diferentes capas forman un pequeño calendario que calcula a grandes rasgos la edad de las semillas de loto o Nelumbio Nucifera, para llamarlo coe su nombre científico. El calendario no es exacto. Según un estudio, las semillas de loto no tienen más de 120 años; pero, para mayor exactitud, se dice que su edad está comprendida entre los 2000 y 4000 años.

La leyenda de que el trigo depositado en las viejas tumbas egipcias podria germinar nuevamente, es un mito del más abstinado carácter que ha persistido a despecho de la plena evidencia de que los granos del trigo no pueden vivir más de 20 años. Sin embargo, el coronel Thompson, fundador del instituto de su nombre, se interesó en el asunto y quiso trabajar sistemáticamente en él. Estuvo presente en Luxor, cuando se abrió la tumba de Tut-ankh-Amen, y se propuso experimentar con el trigo encerrado en la cámara sepulcral de aquel joven faraón. El gobierno egipcio le ofreció trigo de esta tumba, el cual no le ha producido un solo grano. El coronel William Boyce Thompson obtuvo de 200 a 500 granos de trigo de varias otras tumbas cuya antiguedad se calcula en 5,000 años.

El doctor William Crocker, director del Instituto Thompson, llevó a cabo una serie de experimentos. Los esfuerzos Calvo, Pepita y Dolores Velásquez, para hacer germinar el trigo carecen de interés científico porque está probado que los granos no germinan. Sin embargo, sc le plantó en las mejores condiciones de crecimiento que se podían obtener. Posteriores experimentos verificados por el doctor Crocker con los mismos granos de trigo reducidos a harina han mostrado en ellos débiles indicios de actividad quimica, lo que prueba que en los granos quedan ligeros vestigios del proceso vital.

The F. P. S., New York.

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.-Hierro para forro de casas, roca y ladrillo. ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de fertetería. Escobas para patio, cuchillos

machetes y palas. CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado

varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavoratorio nodopos, que alto y tan bajo. Muebles, de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas, MATERIAL DE CANERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños,

precios bajos. ALUMINIO, variedad de articulos. ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión.

pescado.



MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc. · INODOROS, americanos, tanque alto y

tanque bajo de diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de ba rro Belga para cloacas. GRAN FABRICA de café molido y fabri

cación de fideos. SILLAS DE VIENA, color de caoba,

> Casa establecida en 1893 TELEFONO Nº 11 Rivera & Cia.

Maritimas

Limón, 8.—Ayer a las 16.15 hs. zlrpó para Colón, Panamá, la balandra colombiana «Brid», de 40 toneladas y 15 tripulantes, Capitán M. Archibald y despachada por R. E. Smyth C. Sin pasajeros, carga ni correo.

Puntarenas, 9.—Hoy a las seis horas fondeó el vapor sueco «Smaland» de 400 toneladas, procedente de La Unión con tres días de mar y 16 tripulantes, Capitán H. Sandin y consignado a H. T. Purdy. Sin pasajeros ni correspondencia, carga 4650 cajas gasolina y 1350 kerosin, con peso de 171 toneladas.

Fondeó el vapor inglés «Toloa» de 4318 tons. p'ocedente de N. York. Vía Habana y Cristóbal, carga 3671 bultos con 278369 kilos, correo 302 sacos, pasajeros: de N. York: Constance Fambert, de Habana: Mercedes Carmen, María, Mercedes y José Pagés, de Cristóbal: Jaime Rossell, Pedro Anlina, Chaise y Elida Zeledon, Haydee Zeledon de Méndez, Frederick Sherwood, Virginia y Robert Boyd, Lewis Dudley, Amparo y Guillermo Doherty, Roy Bog Vicont Wirl, Estella Clarcs, Mabel Erving, Noé Padilla Castro, Víctor Sánchez, Ignacio Muñoz Pérez, pasajeros turistas 8.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor

holandés «Stuyversant» de 2635 tons, procedente de Amsterdan y Hamburgo vía Cristóbal C. Z con r8 hs. de mar Cristóbal, trips: S Hartog, Consignado A Alvarado Aragón, carga 2890 b. con 21 1650 ks, correo: 244 s. pasajeros: de la Guayra: Emilio de Lemos, José Melich, Depto. Colombia José M. Rugi. Ciero de Cartagena. don Ricardo Georgiaa José Soriano Viosca, Matilde y Juan Danis, Sara Esteban, Encarnación Lara, Ernesto y Ana Campos y niña, Emilio y Pilar Barreda y niña, Manuel y Concepción Ortega y niña Anto, Estevez, Guillermo Marín, Marcial Fernández Nament, Salvador Blanco, Casto Rodríguez, Enrique Vico, Francisco Morato, José Fernández, Nicolasa Rodriguez, Eduardo Fuentes, Juan Eloy Rodríguez, José Pineda, Angela Saso, Lucio Gorin, de Cristóbal: Otto Thonnon, Joseph M, Mosley, María Ferrer, de García, Carmen, Rafael y María García, Mario Rodríguez, H. Esteban Zeledón Amada Rodríguez, M. Richard Greenidge, Carlos Robaina, D. Alberto Aristiqueta Rechazi.

Limón 9.

Hoy a las 6 hs fondeó el vapor americano «Atenas» de 2808 tns. procedente de Nueva Orleans vía Habana y Cristóbal C Z. con 16 hs. de mar de Cristóbal tps. 78 Cap. E. W. Holmes, y consignado A U. F. C? carga 4470 bultos 241562 kilos, correspondencia 8 sacos, pasajeros: de Cristóbal, José M. Fuenmayor, Maximiliano Durán, Roberto Esquivel, María Esquivel, Arabela Esquivel, Adela Esquivel, Alberto T. Brenes, Mercedes Brenes, Carmela Brenes, Guillermo Angulo, Luis Zawadsky, Dora Castro, Consuelo Barbeito, José Araujo Rodríguez, Generosa de Araujo, Eusebio, Fernando Araujo, Agueda Araujo, Francisco F. Araujo, María González, Natalia Landrum, Isolina de Díaz, y Veto Díaz, Emma Díaz, Hilda Díaz, Rosa Díaz, Mariana Hitz, Ester Chavaraía, Mariana de Martínez, Luis Gómez, Max Hannigg, Emilio Bernal, Pho Clodoveo Hidalgo, Jaime Fernández Morúa, Severime Soubanies, Adrián González, Fracisco Jeanton. En Tránsito para Tela 6 para Njeva Orleans uno

Hoy a las 8 hs fondeó la lancha motor panameña A. W Preston de 10 tns, procedente de Bocas del Toro, con 10 horas de mar, tps. 5 Cap Ed Christie, consignado A U F. Co. correspondencia I saco, pasajeros: Benedictus J. Mass, C B Vanslicker, C. M. Icco. A. S. Rees, Cap.

del puerto.

La conferencia de Locarno es el paso más atrevido hacia la paz verdadera, dice Painlevé

El Premier Paul Painlevé anunció por primera vez que pueblos abandona su desconfianza.

Un paso atrevido hacia la paz verdadera

Dijo que la conferencia de Locarno será el paso más atrevido que se haya dado desde el armisticio para lograr la paz verdadera.

No rechaza Francia la paz

Discutiendo la cuestión de Marruecos, el Premier negó que Francia tenga el deseo de continuar la guerra y que no quiera la paz. Acusó a Abd-el-Krim de ser responsable por una "invasión brutal". Dijo que Francia sinceramente quiere la paz en Marruecos y que tiene buenas perspectivas de lograrlo para satisfacción de la mayoria delas tribus que han sufrido de los desmanes de Abd-el-Krim.

Ofrecieron la paz a Abd-el-Krim En su discurso el Premier

pronunció un discurso en Pa- Francia y España habían ofreris en el cual, bosquejando su cido condiciones de paz a programa con respecto a la Abd-el-Krim durante el mes próxima reapertura de la Cá- de agosto último. Leyó texmara de Diputados, manifestó tualmente la oferta francoconfianza en que la conferen- española de autonomía a los cia de Locarno producirá la rifeños que fué firmada en reconciliación franco-alemana Madrid el 18 de julio y que si la gran masa de los dos hasta ahora no se había publicado oficialmente, pero que está completamente de acuerdo con los sumarios publica-

Tuvieron la oferta en su poder

El Premier dijo que los dos comisionados franco-españoles tuvieron esta oferta en sus manos a la disposición de Abd-el-Krim en Melilla desde el 24 de julio al 14 de agosto y que el cabecilla moro no envió a ningún representante debidamente autorizado para recibirla, enviando meramente emisarios semi-oficiales, quienes negaron esta oferta y rechazaron todo intento de establecer negociaciones si de antemano no se reconocía la independencia completa del Riff.

El Premier terminó diciendo que con la cooperación de la valiente España, Francia llevará a feliz terminación su dificil labor.

LOS NOMBRES MODERNISTAS

Los poetas del Renacimiento, do- llaman Pedro o Juan, sino minados como estaban por las ideas paganas que aprendieron en los poetas y escritores antiguos, quisieron sustituir todos los nombres cristianos por otros sacados de la Mitología. Desfiguraron la poesía y la prosa e introdujeron en la escultura y en la pintura la degeneración. Contra tales escritores se levantó la voz de los pocos cuerdos que se pudieron librar del universal contagio, que alcanzó aun a las letras netamente cristianas.

A la innovación dieron los escritores del síglo de León X, el nombre de modernismo, cuando en realidad merecía el nombre de antigualla, pues que no hicieron otra cosa que desempelvar los libros que estaban arrumbados en las bibliotecas de los conventos y copiar los nombres.

Duro trabajo se impusieron los escritores de las edades posteriores para desterrar tan horrendo vicio de la república de las letras, y para depurar el gusto literario y artístico, y devolver a las letras y a las artes su antigua pureza y

También en los tiempos actuales, existe una corriente semejante a aquella que dominó a los escritores del Renacimiento y bajo el pretexto de modernismo, de progreso, de civilización, se procede sin compasión contra los nombres que la tradición impuso y la religión cristiana inspiró. Ahora es el modernismo que sustituye los nombres personales cristianos, por otros de de gusto rematadamente soso, y así vemos que las personas no se

Halley, Lily, Violeta, y otras plantas y animales de la flora y de la fauna, cosas todas ellas tan antiguas como el mundo.

Los nombres cristianos que los conquistadores imponían a los lugares por donde iban pasando son objeto de especial odio de este desconsiderado modernismo que arremete con toda furia contra ellos, sin respetar ni lo venerable de su antigüedad, ni lo dulce de sus recuerdos... Y con la sustitución no gana, antes bien pierde, ni la estética, ni la historia.

Los poetas del Renacimiento eran excusables hasta cierto punto, pues la pasión por lo antiguo y el exagerado cultivo y estudio de las letras paganas les infundió esa inclinación. Los modernos sacerdotes del lenguaje no tienen excusa, y son comparables a los revolucionarios del siglo XVIII que hicieron desapareces los nombres cristianos con tanta maña como hacían rodar las cabezas en el cadalso. Qué de recho alegaron los revolucionarias para cambiar los nombres de los meses y de las estaciones, de las ciudades y de las calles? El dereoho de la revolución, el odio estúpido a lo antiguo, el fanatismo sectario contra todo lo que tenía un sabor cristiano.

Pero al fin y al cabo, los escritores del Renacimiento tenían el estudio y la pasión por los libros paganos para excusar su conducta: los revolucionarios, su revolución, pero los modernos no tienen otra excusa que su estupidez.

XX.

AL PUBLICO

Se hace saber que en la BOTICA VARGAS despachan los acreditados facultativo

Dr. Rafael Calderón Muñoz y Dr. Pedro Hurtado Peña Dr. Mariano Rodriguez

frente a la pulpería La Bicicleta", los cuales pueden ser llamados para visitas a domicilio al

TELEFONO 812

La noticia local

FOLLETO OFICIAL

La tipografía del Estado acaba de dar a luz en un útil folleto toda la nueva ley orgánica del Registro Civil, reformada durante esta administración. Se ha dado orden a todos los registradores auxiliares que la pongan en verdadero vigor, pues contiene muchas innovaciones.

AUTOS PENADOS

La tarde y noche del viernes la policía urbana anotó los autos Nos. 6, 24 y 142 como infractores a Policía tiene ya en estudio el relas leyes de tráfico. Choferes y dueños han sido citados para que contesten cargos. Algunos lo son por falta de focos, otros por velocidad.

CARTELES QUE SE IMPRIMEN

La Secretaría de Gobernación ha hecho imprimir unos carteles referentes al tráfico, que contienen todas las últimas disposiciones de la Jefatura del Tráfico. Los camiones deben fijar esos avisos en las partes más visibles. Mediante ellos se faculta al público para que presente sus quejas a los dueños de empresas y a las autoridades.

EXCUSADOS REPLETOS

La policia de la 1ª Estación del Este acusa de malos olores en muchas propiedades por excusados sucios. Cree ese cuerpo que los Inspectores de Sanidad no realizan bien su trabajo y cree que el mal debe evitarse por las actuales llu-. vias que son muy fuertes y pueden arrastrar sustancias fecales a la calle.

CAÑOS DE ARANJUEZ

Se le llamará la åtención a la Comisión de Vías Públicas sobre el pésimo estado de las tapas de los caños de Aranjuez. Muchas se han podrido y otras se han con-

vertido en leña. Los coches y automóviles tienen dificultades para el tráfico. Se repararán las más urgentes, pues los 10 mil colones disponibles son sólo para los huecos de las calles.

JOCOTES

Llamamos la atención de los padres de familia para que prohiban a sus hijos el consumo de jocotes por peligroso.

DOCUMENTOS QUE SE PIDEN AL MUNICIPIO

El Secretario de Gobernación y clamo de los basureros.

El expediente tiene ya sus 20 folios y se está completando. Ahora se ha pedido al Secretario Municipal que certifique el acuerdo de la tratación. Al decir del público le corren malos vientos al contrato aprobado, pues adolece de ciertos defectos de forma. Para los asuntos técnicos será consultado seguramente al Sr. Subsecretario de Higiene.

AUTO Nº. 42

La policía anotó también el jueves este auto que atropelló a don Adolfo Salas en la vía pública. Figura como propietario don Ramon Aguilar Bolandi. Se hacen las investigaciones del caso.

LIMPIA DE LAS ARIAS

Una cuadrilla municipal de peones está sacando todo el ladrillo de los arcos de la alcantarilla rota. Lo mismo se ocupa en sacar todos los despojos como palos y piedras.

El inmenso mal no se puede remediar en lo que resta del año, pues no hay fondos. Ha administrado esa obra la Comisión de Sanidad, pero ella ha rehusado su responsabilidad poniendo tal cloaca como dependencia de la Comisión de Cloacas y Cañería.

La recepción del Ministro de Honduras

En la semana entrante presentará sus credenciales El Exmo. Sr. Ministro de Honduras, don Carlos Zúñiga Figueroa, que viene en Misión especial del Presidente Dr. Paz Ba-

Hospédase en el Hotel Francés, en donde ha recibido la visita de la numerosa colonia del resto de Centro América.

Murió el herido de Ciruelas

Rojas, el reo prófugo, a quien cercó con el propósito de capturarlo, la policía de SaniJosé, y que recibió un balazo en la cabeza, de carácter mortal, falleció ayer a las once horas del día.

La herida que la policía le produjo fué de carabina.

Regresó a la capital la expedición que le perseguía, al mando del Segundo Comandante de la Primera Sección.

El Ingeniero Víquez en París

Se acaban de recibir las últimas letras del Ingeniero don Manuel Antonio Víquez; proceden de París donde se halla este profesional. Allí ha tenido oportunidad de ver la hermosa exposición de arte decorativo que se acaba de celebrar en la capital de Francia.

El señor Víquez debe volver para diciembre, y es casi posible que de nuevo asuma la Jefatura de la Ingeniería Municipal que va a tener un gran desarrollo en el nuevo año.

Bibliografía

Hemos recibido el N, 10 de la revista «El Hogar Católico»; está dedicado a San Francisco de Asis. Muy interesante es la semblanza de San Francisco, cuyo autor el Presbo, Mendoza, hace un estudio de la personalidad del Santo, desde el punto de vista, de hombre, apóstol y fundador. Agradecemos el envío.

REALIZACION

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO.

ENCONTRARA EN LA

LIBRERIA ESPAÑO

de MARIA v. DE LINES

a 0.50 cts. volumn

La asamblea escolar del lunes

La asamblea que en conmemoración de la Fiesta de la Raza organiza la Escuela Superior de Niñas Nº. 2, se efectuará conforme al siguiente programa:

- 1. Himno Nacional.
- 2. A Colón. Recitación. IV B.
- 3. Una pieza de piano. IV A.
- 4. Dramatización "Homenaje de las provincias de C. R. a la Bandera." II A.
- 5. "El Padre Nuestro" Melopea. I A.
- 6. Recitación "La Rábida" VI B.
- 7. Piano. IV B.
- 8. San Yuste. VI B.
- 9. "El 12 de octubre", lectura. IV A.
 - 10. Colón e Isabel. IV B.
 - 11. A Isabel. IV A.
 - 12. Piano. III A.
- 13. Drematización, "Viaje a Puntarenas". II B.
 - 14. Comedia. Vs. A y B.
 - 15. Piano. VI B.
 - 16. Himno a Colón.
- 17. Marcha Española. VI grados.

Dr. Herdocia MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo al TEATRO VARIEDADES

Queja de Paquetes Postales

Entre el comercio se va a hacer un reclamo contra Paquetes postales, con motivo-dicen-de que ha habido preferencia para el depacho de mercadería de 'dos barcos norteamericanos, y se ha dejado en rezago la de dos barcos ingleses que llegaron antes.

> Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

> > PIDA PRECIOS A

Alfonso Altschul

SAN JOSE

REGRESO

DE LIMON EL INSPECTOR JUDICIAL

Anteayer regresó de Limón el Inspector Judicial, Lic. don Rafael Vargas, quien fué a dicho puerto a instruir sumaria con motivo del sonado contrabando de wiskey, que según algunas personas no pasó de la categoría de intentona.

El Lic. Vargas conferenció ayer en la mañana con el Presidente de la Corte, Lic. don Nicolás Orea-

La sumaria a que nos venimos refiriendo la entregara hoy el Inspector al Juez 2º de lo Conten-

EL CENSO MILITAR

Desde hace varios días que los comisionados recorren la ciudad con el fin de levantar el censo militar que de conformidad con la ley, se hace en tiempo de elecciones.

Hay muy poco arroz en plaza El artículo sube de precio

fué de 27 colones para la segunda y 30.50 para la pride que ese cereal no subiera mucho, pero el fuerte invierno y la falta de sol no han madurado la cosecha del Pozo que es la que hace frente durante el resto del invierno. Se calcula que el arroz de esa región saldrá hasta diciembre y será hasta entonces que se pronuncie la baja.

De 15 días acá el arroz sube medio punto por día. Las existencias de arroz chino importado por California se han consumido muy rápidamente. Ahora se está trayendo arroz de Estados Unidos y mucho viene con la muy limitadas actualmente.

La cotización más baja que marca U. F. Co. Está empaanotamas en julio para el arroz cado en saquitos de un quin-

Al menudeo se realiza a mera. Teniamos esperanzas 35 cts. muy malo y con escasa ganancia para los pulperos, de 1ª. se vende a 40 cts. libra, aunque en algunos lugares se dejan pedir 45 cts.

No hay esperanzas de que la situación cambie en el resto de octubre pues no llegarán envíos del exterior porque los importadores los habían suspendido.

Los precios que ayer reinaron en la plaza fueron de C 33, 35.50, y 34 para segunda y ¢36, 36.50 y 37 para la primera.

El consumo es el normal. Las existencias de Orotina, Guanacaste y Turrúcares son

Noticiero Social y Personal

ENFERMOS

Don Tiburcio Solano Marin se encuentra en vías de restablecimiento. Lo que celebramos.

-El Lic. don Francisco Montero Barrantes se encuentra mejor.

-La señorita Nelly González Rivas continúa enferma.

-Doña Susaná de Lucke continúa mejor de su dolencia, lo que celebramos.

-Restablecida se halla la señorita Trina González. Nes alegramos. VIAJEROS EXTERIOR

Llegará el dia 15 de los que corren a Casta Rica, a hacerse cargo de la Legación Italiana en calidad de Encargado de Negocios, el Conde Mauro Tosti di Valmi-

-A borde del vapor "Toloa" llegaron ayer al país, la señora Haydee Méndez y la señorita Elida Zeledón B. VIAJEROS INTERIOR

Mañana salen para Santo Domingo las señoritas Alice y Soledad

doña Flora de Stahl.

-Para la finca "Las Desencantadas" partirán mañana en vías de paseo las señoritas Jolita Zeller, Mercedes Lara, Adilia Paris, Margarita Guardia, Margarita Martínez, Felicia Pacheco y otras más. -A Limén regresó don Abel Robles.

-De Limón llegó don Manolo Rodó.

-Procedente de la linea llegó el Lic. don Teodoro Picado.

MEJORADOS

Muy mejor se encuentra el niñito de don Nicolás Rojas M., quien estuvo bastante mal anteayer.

-Bastante mejor se encuentra de la operación que sufrió la senora Josefina de Delgado.

MISA Hoy a las 6 y 30 horas habrá una misa en el Seminario en honoral alma de la que fué en vida

la señorita María Rosa Mata. FUNCION

Hoy a las 19 horas tentrá efecto la función infantil semanal que -Para el mismo lugar saldrá organiza el Centro Pedagógico en el Edificio Metálico.

Nueva ampliación de la Convocatoria al Congreso

"Ricardo Jiménez Presidente Constitucional de la República de Costa Rica, Decreta: -Articulo 1º. - Sométese a conocimiento del Congreso Constitucional en sus presentes sesiones extraordinarias, para lo cual se amplía la convocatoria respectiva, los siguientes asuntos:

Proyecto del Poder Ejecutivo para enmendar la Ley de Elecciones, con facultad para que la honorable Cámara Legislativa pueda introducirle todas aquellas modificaciones que fueren necesarias.

Proyecto que presentará el señor Diputado Cabezas para nterpretar la ley No. 95 di 13 de abril de 1923, que destinó una propiedad para la para la Diócesis de Alajuela.

Proyecto del señor Representante Briceño, tendiente a a autorizar al Municipio de Tibás para que venda una finca y destine el producto al arreglo del edificio municipal. Art. 2-Este decreto regirá

Dado en la Casa Presidencial. -San José, a los nueve días del mes de octubre de mil novecientos veinticinco.-RI-CARDO JIMENEZ. El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación,-R.

desde su publicación.

CASTRO Q.

Notas Cortas

Se disolvió la Compañía Nacional de Comedia que estaba trabajando en el Teatro Adela.

Fueron citados a la Policía los dependientes de dos cantinas por haberle expendido licor a menores de edad.

En la callejuela occidental de la Soledad hubo antenoche una reyerta de mujeres que alarmó al vecindario.

Continúan los desperfectos en la luz eléctrica. Muchos sitios de la capital están con frecuencia en plena tiniebla.

Acuerdo de la Junta Electoral Central

En la sesión tercera celebrada anteayer por la Junta Electoral Cantonal de San José bajo la presidencia del Lic. don Carlos Brenes Ortiz, se revocó el nombramiento del Lie. don Raúl Orozco Casorla como miembro propiecario de la Junta Principal Electoral del distrito del Carmen por no ser vecino de ese lugar.

En su sustitución se nombró al Lic. don Everardo Gómez Rojas.

Sección Deportiva a cargo de Albert de Porte

LAS SESIONES DE ANTENOCHE La llegada de los futbolistas panamenos

Liga Nacional de Base-Ball

Antenoche a las 19 y 30 horas sesionó extraordinariamente-la Liga Nacional de Base Ball con la asistencia de los señores Rubén Herrera, quien presidió; Juan Stahl, Manuel Rodríguez T., Humberto Bertolini, Eduardo Chaves y José Luis Fournier y los Representantes de los Clubs «San José», «Américas y «Buick».

Correspondencia. Se leyó una carta de los «Reds» de Limón en la cual hacen extensivos los deseos de llegar a esta ciudad a contender con alguno de nuestros equipos. También hace demostraciones de sentimiento por el incidente habido en Limón con nuestros jugadores.

Comisión. Se comisionó a los señores Stahl y Bertolini para que recibieran en la Estación en nombre de la Liga a los miembros del Club «Huracán» que jugarán el domingo a las 9 horas en Plaza Viquez con el «San José Base Ball Club».

Autorización. Se autorizó el pago de un peon para que prepare el campo de juego el próximo do-

Un pago. Se acordó dirigirse al señor José A. Chaves, ex-Prosecretario residente en Limón, para que explique ampliamente sobre un asunto económico que ha endeudado a la Liga.

Nombramiento. Se procedió a la tución de Chaves y por unanimidad fué nombrado ei señor José Luis Fournier, ex-compilador oficial y Representante del «América». diciones de los jugadores. San José Base Ball Club

«San José Base Ball» a las 20 horas de antenoche con asistencia de los señores Agustín Salas, quien presidió, Juan F. Stahl, Carlos A. Montalbán, Ramiro López, Néstor Ramírez, Carlos Guevara V., Miguel Masis, Jorge González y Espiritusanto Morales.

sión anterior y puesta que fué en efectuar algunos encuentros con los debate se acordó hacer una peque- equipos locales de la ciudad de na reforma.

Inscripción de socios. Stahl comunica el deseo que tienen de ingresar al Club los señores Max Bolaños y Carlos Sell. Se aceptaron condicionalmente.

Cuotas. Se trató sobre el pago de cuotas.

Autorización. Se autorizó el pago de un arreglo de útiles.

nor Tesorero una comunicación rogándole presentarse en la próxima sesión con el talonario de recibo a presentar un informe.

Equipo que jugará el domingo Se procedió a la formación del equipo que jugará el domingo en la siguiente forma:

Néstor Ramírez, pitcher; Bernardo Rodó, catcher; Dagoberto Peña 1º B.; Alberto Toruño, 2º B.; Alberto Mendieta, S. S.; Gastón Michaud, 3ª B.; Espiritu Morales, L. F.; Miguel Masis M., C. F., Capitán y Jerge González, R. F. Autorización. Se autorizó el pa-

go de un peón. Invitación. Se acordó invitar a les puntarenenses al baile que se celebrara el domingo a las 20 horas en honor a los vencedores de los concursoo del «Correo Nacio-

cretario del Club don Carlos A. sonas los señores Pablo Arosemena, Montalbán para que recibiera a los Guillermo Cowes M. y probable-

puntarenenses.

señor Rafael Salas, Profesor de la fondo el deporte. Escuela Normal de Heredia, se quier novena que quiera acogerlo.

LA LLEGADA DEL EQUIPO PANAMENO

No se seleccionó a los futbolistas que probablemente irán a Costa Rica. -El Jurado aplaza su veredicto.

Como lo publicamos en nuestra edición pasada, ayer se efectuó en los terrenos del Instituto Nacional, el juego que se había concertado entre los tootbolistas locales, con el propósito de seleccionar el personal que probablemente debería representarnos en los torneos con los equipos josefinos.

A pesar de presenciar el juego, numeroso público, estuvo muy lejos de asumir los caracteres de interesante. Así mismo nos lo han informado varias de las personas concurrentes y hasta los mismos miembros del Jurado, quienes han resuelto demorar su veredicto, hasta que se presenten a la cancha los numerosos jugadores que dejaron de asistir y que los que asistieron se presenten en mejores condiciones. Un fallo en las actuales circunstancias sería entorpecer el éxito de la misión, y hasta prescindir de algunos de los jugadores que por su mérito pudieran seleccionarse.

Por las anteriores consideraciones informamos a nuestros lectores, que el Jurado, presidido por el entusiasta señor Barrios, ha resuelto fijar nueva fecha para que tenga elección de Prosecretario en susti- lugar la eliminación, y esta fecha la fijará quando se convenza de que el medio está propicio por las frecuentes prácticas y las buenas con-

Seguiremos informando de lo que Ordinariamente celebró sesión el se vaya resolviendo para realizar este simpático proyecto.

Desde hace algun tiempo viene circulando en la capital, la noticia de que por iniciativa del señor Barrios, profesor de gimnasia en el Instituto Nacional; un equipo de footbolistas panameños irá a la ve-Acta. Se leyó el acta de la se- cina República de Costa Rica a

Hablando con el señor Barrios

Con el propósito de informar a nuestros lectores de lo que hubiera de cierto en esta noticia, que por su significación merece todo nuestro apoyo, nos acercamos al aludido señor Barrios con el fin de interrogarle, quien nos manifestó Informe. Se acordó pasar al se- lo que a continuación exponemos:

Hay un juego de eliminación hoy

Que en realidad muy próximo estaba a realizarse el viaje de los footbolistas a la República de Costa Rica. Que casi todos los pasos en este sentido estaban dados sin el menor contratiempo, lo que hace presumir que será una realidad este simpático proyecto. Que con este fin mañana en los terrenos del Instituto Nacional, a las nueve de la mañana, habrá un juego de eliminación, para seleccionar a los jugadores que deberían representarnos en el torneo y que probablemente la partida se efectuará en los primeros días del mes entrante.

Quiénes forman el Jurado

Al preguntarle sobre las persenas que han de formar el Jurado que decidirá de la selección nos Comisión. Se comisionó al Se- dijo que lo forman entre otras permente el señor H. Pescod, todos Propuesta. Por propuesta del los cuales, nos anadió, conocen a

No quiso el señor Barrios extenacordó aceptar los juegos con cual- derse sobre asuntos de otra consideración, por no haberse decidido A las 21 y 30 horas se levantó nada definitivamente. - (De La Estrella de Panama).

Noticias del extranjero

HA TERMINADO LA REVUELTA EN EL ECUADOR

Los revolucionarios fueron rodeados y levantaron bandera blanca

Guayaquil, octubre 3.

Las tropas del Gobierno rodearon a los revolucionarios en la población de Chone. Al verse rodeados los revolucionarios enarbolaron la bandera blanca y se rindieron, poniendo así fin a la revolución. Se ha confirmado oficialmente la noticia de que todos los jefes rebeldes fueron tomados prisioneros.

La dolencia de Herriot no es grave

Lyons, octubre 3.

El ex-Premier Eduard Herriot está enfermo de congestión de los pulmones. Los médicos le han ordenado descanso por varios días, pero dicen que su estado no es de mucha gravedad.

Cambios en el Gabinete francés

Paris, octubre 5.

El Ministro de Justicia Steeg ha sido escogido como sucesor del Mariscal Lyautey como alto Comisario francés en Marruecos y se espera que su nombramiento sea confirmado por el consejo de gabinete mañana.

El Ministro de Instrucción Pública De Monzie se encargará de la Cartera de Justicia y Henri de Jouvenal, Editor de Le Matín, será nombrado Ministro de Instrucción Pública.

Los revolucionorios invaden el Estado de Río Grande

Montevideo, septiembre 30.

Una fuerza revolucionaria de trescientos hombres perfectamente armados invadió el Estado de Río Grande, Brasil, partiendo desde las sierras en las proximidades de Rivera, donde estuvieron concentrados por varios días, según informes fidedignos recibidos aquí. Los invasores están al mando del caudillo brasileño Honorio Lemos y del Uruguayo Julio Barrios,

Las tropas del Estado de Río Grande destacadas en la frontera uruguaya no pudieron contener la invasión de los revolucionarios. Se asegura que los invasores se apoderaron de la estación de Pereorinhas.

Lorcano, octubre 10.

Europa dió hoy un paso alentador hacia su reconstrucción política basada en la abolición de los odios de la gran guerra y en su determinación de construir de nuevo

sobre un nivel de absoluta igualdad.

La conferencia del pacto de seguridad fué inaugurada con los delegados alemanes sentados por primera vez alrededor de la mesa de discusiones sin esposas en las ma-

Trabajando con rapidez extraordinaria, los alemanes, y aliados convinieron en número considerable de artículos del proyecto de pacto que tiene por objeto asegurar la paz permanente en Europa por medio del arbitraje de las disputas que se presenten entre Alemania y sus vecinos occidentales y estableciendo garantías militares para el mantenimiento de la paz en caso de agresión por parte de uno de los poderes signata-

Por consentimiento unanime, aquellos artículos de pacto sobre los cuales Alemania está insegura o a los cuales se opone, fueron aplazados para ser discutidos más tarde. Por consiguiente, no debe interpretarse con demasiado optimismo los sucesos de hov como señal segura de que la conferencia será un gran éxito. En efecto los delegados alemanes admitieron con toda franqueza esta noche que aun quedan dificultades graves en reserva. El famoso articulo 16 del pacto de la Liga de Naciones, al cual Alemania aun no se ha suscrito, establece un sistema de penas para cualquier pais agresor y se supone que Alemania se resistirá a que se incluya en el pacto del Rin cualquiera clausula para permitirle a Francia que cruce del Rin para socorrer a Polonia; este punto parece ser obstáculo más grave para el éxito de la conferencia. Pero es posible que se evite el peligro si Francia concluye un acuerdo especial con Polonia como especie de complemento al proyectado tratado de arbitraje entre Alemania y Polonia.

La conferencia sobre la seguridad

Londres Sept. 29.-La responsa-

bilidad alemana por la gran guerra debe permanecer fija sobre ella; pues la próxima conferencia europea sobre seguridad no puede modificar el tratado de Versalles ni modificar o alterar el juicio del pasado.

Gran Bretaña y Francia han enviado esta notificación a Alemania, al replicar a la nota de aquel país sobre la aceptación de la invitación a la conferencia para un pacto de seguridad que se inaugurará en Locarnri, Suiza, el 5 de octubre.

La nota alemana aceptando la invitación aliada, y las respuestas de Londres y París, se hicieron públicas aquí esta noche.

Alemania de acuerdo con su nota de aceptación «completamente comparte el deseo de los Aliados de no dificultar las negociaciones para el pacto y también confía en el arreglo final de los problemas facilitados por medio de la unión».

Sin embargo, simultáneamente, con la entrega de la nota el sábado en todas las capitales aliadas, los embajadores alemanes hicieron declaraciones verbales desmintiendo que Alemania fuese la única responsable por la guerra; e inquiriendo acerca del status de Alemania respecto a la Liga de las naciones y preguntando cuando la zona de Colonia seria evacuada.

La respuesta inglesa nota con satisfacción que Alemania ha aceptado sin reservas y declara que las manifestaciones verbales no tienen relación con el pacto de seguridad. Respecto a la responsabilidad de Alemania en la guerra, la actitud iuglesa es de que se ha demostrado esto, por la necesidad de la próxima conferencia.

«La cuestión de la responsabilidad de Alemania por la guerran, dice la nota, «constituye el prefacio del pacto y el gobierno no puede comprender por qué Alemania presenta este asunto en este momento particular. El gobierno se ve obligado a observar que las negociaciones para un pacto de seguridad no pueden modificar el tratado de Versalles ni alterar el juicio de la Gran Bretaña sobre el pasado »

Respecto a la entrada de Alemania en la Liga, Inglaterra sencillamente nota con satisfacción que Alemania no presenta objeción alguna a esta condición de cualquier pacto mutuc. Alemania es notificada de que la evacuación de Colonia depende solamente de su cumplimiento de las obligaciones de desar-

Los franceses han respondido de modo similar, informando el Ministro del Exterior, Briand, al Embajador alemán que sus observaciones verbales no serian consideradas como condiciones o reservas preliminares a la conferencia.

Fábrica de Oxígeno

80000000000000000000000

Situada detrás de la Iglesia la Merced

Se hace saber al público que en lo sucesivo este servicio se hará solamente al contado; también se hace constar que toda or den que se haga después de las diez de la noche pagará @ 5.00 extra por cada bolsa que se ordene

Elías Vargas M., Sucesores San José, Costa Rica APARTADO 716

REFRESCOS TRAUBE

Qué debo hacer con mi dinero

Un rico y generoso caballero llamado Schepp, con grandes deseos de ser útil, ha solicitado del público se le indicase lo que debía hacer con su dinero.

Muchas indicaciones se le han hecho-docenas de millares. - Más de las necesarias. Pero he aquí otra:

Establezca un fondo para distribuir libros dignos de ser leidos, Carnegie ha donado bibliotecas; pero no libros. Lo cual equivale a ofrecer al hambiento, un plato sin alimentos.

Lo dificultoso será hacer a aquellos que bien lo necesitan, leer los libros; pero pada importante excepto enseñanzas y pensamientos estimulados por los conocimientos y llamados libros pesados pueden ser enviados, condensados, revisados e ilustrados para hacer más fácil su lectura.

Si usted reparte gratis diez millones de copias de un tratado de filosofía, más de nueve millones permanecerán sin ser leidas. Pero cada uno en los diez millones resultará interesado en algo que se refiera a Thales. Pitágoras, Aristoles y los restantes

Habrá quien le interese saber porqué Thales dividió el año en trescientos sesenta y cinco días y fué uno de los siete sabios de Grecia.

Eso despertará interés en los otros sabios.

A no pocos se les ocurrirá investigar la supuesta descendencia de Thales, de los fenicios, lo que significa que tenía sangre semítica. Otros de su astucia, más de quinientos años antes del Nacimientos de Cristo, para predecir el eclipse del sol que ocurrió aproximadamente en el año 5831A. C.

Thales l'amó al agua el origen de todas las cosas. Anticipándose dos mil quinientos años a la afirmación de Darwin de que la vida toda comenzaba en el agua.

Los menos interesados en astronomía que en religión, leerán con gusto que Thales obtuvo sus enseñanzas de los sacerdotes de Egipto, otro que fué el padre de la filosofía y de la geometría y lo comprendemos.

Dlez millones no leerán los diálogos de Sócrates escritos por su discípulo Platón; pero todos los diez millones se iuteresarán en la descrip- ley quedarán derogadas todas ción de Sócrátes muriendo envenenado para burlar la ley y escapar de la sentencia de muerte.

Y muchos entre los diez millones se interesarán en el cuadro de Sócrátes perfectamente tranquilo en los campos de batalla, conduciendo a lugar seguro y salvando la vida de su discípulo Alcibiades y demandando que el premio al valor fuese entregado a su discípulo, en vez de apropiárselo él

Si Mr. Schepp quiere que su dinero sea útil, que extienda la información, o como Dante ha dicho, que dé luz y el pueblo encontrará su camino.

Désele al pueblo conocimientos en qué basar sólidos pensamientos y no necesitará el dinero de nadie para comprar el pan que ellos coman o ayudar al hogar de sus padres

ARTURO BRISBANE

Está. Ud conTRANCAZO? siente Ud. síntomas? pida en la BOTICA VARGAS las famosas OBLEAS contra esta enfermedad que está ahora de moda. SON INFALIBLES

Está lista en Hacienda la ley general de jubilaciones y seguro empleados públicos

Ayer quedó lista para ser discutida en Consejo de Gabinote la lev general de jubilaciones, pensiones y seguros de todos los empleados públicos.

El trabajo ha sido de lo más laborioso.

Al ser promulgada dicha las leyes de la mismo indole, que regian en algunos ramos de la administración pública, como de Telégrafos y Correos.

Sabemos que en la nueva ley, se contemplan hasta los casos de enfermedad y en los de defunción el seguro viene a resultar más eficaz que la antigua cuota que se daba por tal motivo.

Como los beneficios que recibirán los empleados serán mayores, el tanto por ciento de descuento en los sueldos también será otro: el cinco por ciento, en vez del cuatro consignado en las disposiciones que tienen carácter gremial.

La ley general de jubilaciones, como se ve, tiene estricta relación con el Banco de Seguros, que empezará a funcionar a fines del año, o a principios del entrante.

VENDEMOS EN NUESTRAS OFICINAS: Papel impreso pero limpio, bueno para envolver o para tapiceros.-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

"Correo Nacional"

El trágico suceso de ayer en Ciruelas

La Policia de San José que perseguía al homicida Antonio Rojas se vió obligado a tirarlo

Escribimos con vista de los primeros datos que nos llegaron del drama ocurrido en la madrugada en jurisdicción de Ciruelas, en un plantió de maiz.

La Prensa se ocupó en su oportunidad del crimen cometido por Antonio Rojas, famoso malhechor, quien robó y ahorcó hacel cosa de dos meses a la señorita Rosa Fuentes, en el sitio denominado «La Guá-

Rojas había cometido otros delitos, era prófugo de San Lucas, y últimamente se había dedicado a sembrar el terror en toda la circunscripción de Alajuela, atentando varias veces contra el honor de las personas y contra la propiedad. La Prensa dirigió increpaciones a las autoridades porque el autor de tales desmanes se paseaba al parecer impunemente por los predios alajuelenses, constituyendo un peligro para todos aquellos moradores.

Por su parte de Director Gral, de Policia don Ricardo Monge no perdía la oportunidad de enviar comisiones a los sitios en donde se le decia que estaba Rojas, sin haberse logrado la captura. Anteayer, con noticias el Gral Monge, de que el malhechor se hallaba en un ramal de cierta heredad, hizo salir un piquete de policiales de la Primera el cometido de su misión.

Sección compuesta de cinco hombres, al mando del Segundo Comani dante de la Sección dicha don Porfirio Ramírez, llevando instrucciones de rodear la casucha en que el criminal se refugiaba. Los gendarmes fueron colocados en lugares estratégicos y el rancho fue rodado al amanecer. Al darse cuenta Rojas de que iba a ser capturado quiso evadirse, y al querer hacer armas contra uno de sus perseguidores, recibió un balazo mortal en la cabeza.

Se pensó en los primeros momentos trasladarlo a Alajuela, pero la familia pidió que le dejaran morir en el rancho cerca del cual fué herido, pues ya estaba agonizante, y en consecuencia se dispuso que el Médico del Pueblo y el Juez del Crimen de Alajuela se trasladaran al lugar de la tragedia a cumplir con lo de su

La policía que salió de San José llevaba revólver Colt calibre 78 y dos carabinas; se ignora si fué un carabinero el que se vió obligado a dispararle.

Rojas es hombre de 34 años, casar do, con 4 hijos.

Por el tren de las once era esperado el Teniente Coronel Ramirez, quien informará ampliamente sobre

Veinte presos van cada día a la gran alameda Chapui

los presos que los saquen a lancias vuelven a su edificio, trabajar, pues así gozan de sin necesidad de ser exhibimás aire, de distracción a sus dos como antes en las calles. penas y no se encharcan en los vicios que a diario se ob- var a 50 el número de los

cias los recogen en la cárcel, una de cada sección, y enseguida están en el Llano Chapui. Allí la labor es fácil, pues solo se trata de habilitar un paseo con árboles y palmeras que conduzca más tarde al Stadiam y que sirva a manera de pista para los au-

Es jefe de campo el floricultor y selvista don Alfredo Anderson.

Este caballero está muy contento con la labor de los presos que ayudan con fe y que se sienten bien correspondidos. Ninguno ha tratado de escaparse, puesto que sabe que la pena a que están condenados, disminuye a medida que se les anota el tiempo de trabajo conforme al Código.

Los trabajadores ranchean en la Sabana y a las 4 de la

Una fortuna ha sido para tarde, siempre en las ambu-

Se hacen gestines para eleservan en la Penitenciaria. trabajadores, de lo cual están A las 7 horas las ambulan- muchos deseosos, pues así se les acorta su permanencia en el penal.

> Por cada día se les abona además un sueldo ridículo, pero por lo menos sirve para los cigarrillos, ya que el estado paga la alimentación.

> Este plan debiera alentar al gobierno para llevar a otras actividades a los presos que en las cárceles se aburren y se conducen mal.

> En las otras provincias y en San Ramón y Santa Cruz donde hay cárceles, se debiera adoptar procedimiento igual y llevar estos hombres a los caminos.

Decía el recordado maestro Gagini que Argelia era el mejor de los ejemplos en cuanto a caminos, pero que todos ellos habían sido hechos por los presos, quienes primero preparan los adoquines y luego los colocan.



PRECIOS: Sobrecito: 15 cts. Sobre: 25 cts.; Tubo: @ 0.25

Gran fábrica de mosaicos hidráulices Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS

CONSTRUCTORES

APARTADO 343 TELEFONO 278 agente en Cartago,

MANUEL FREER

Cuál es la contribución de los Estados Unidos a la civilización?

La interesante revista yanqui "The Forum" viene publicando desde el pasado enero conceptos de eminentes escritores sobre lo que significa la civilización y lo que a ella ha contribuído cada pueblo. Han desfilado por las páginas de "The Forum" los pueblos que han hecho la historia: han salido a relucir las ya desteñidas galas de la gloriosa Grecia, la pompa y fausto de Tiro y Babilonia, las tradiciones legendarias del Oriente, y toca ahora al nuevo mundo cerrar la marcha con las credenciales que deben intitularlo a ocupar sitio entre tanta grandeza.

En dos brillantes artículos presenta el erudito Profesor Herbert J. Spinden la contribución de la América indígena, y muy especialmente de los mayas, quienes con sus avanzados conocimientos de aritmética, astronomía, agricultura e ingeniería, nada tenían que envidiar a las civilizaciones "clásicas" del viejo mundo. Los monumentos que nos han dejado son, por decirlo así, ideales fósiles, que pueden interpretarse como las aspiraciones y temores de una raza que a más de sabios y arquitectos dió al mundo también filósofos y poetas dos mil años há; las arpiraciones de un pueblo material e intelectualmente civilizado.

Y en el continente donde existió esa cultura genuinamente americana qué hay hoy? Qué puesto corresponde a la nación más poderosa del nuevo mundo en el desfile de las civilizaciones? Cuál es la contribución de los Estados Unidos a la humanidad?

El apasionamiento ha llevado a muchos a decir que sólo hay en este pais una mezcla grosera de las culturas del viejo mundo, y a otros a asegurar que todo el progreso humano es despreciable comparado con lo que han aloanzado los Estados Unidos. Pero la ecuanimidad en la consideración de unos y otros argumentos es garantía de recto criterio: mucho hay qué decir por ambas partes.

Tenemos en primer lugar la contribución de los Estados Unidos a las artes modernas; el vigoroso impulso que han recibido de esta raza sorprendentemente activa la ingenieria, la mecánica y la arquitectura; la industria en todos sus ramos, el comercio y las ciencias naturales. Estas artes, metódicamente amalgamadas y aplicadas a la vida, constituyen una civilización esencialmente yanqui, pero que se va extendiendo por todo el orbe. Si la civilización consiste en el espíritu de cooperación y división del trabajo, puede decirse que sí existe en los Estados Unidos. Empero, no es éste el sólo factor: para que haya verdadera civilización se necesita que dos ideales hayan hallado adecuada expresión y progresen hacia lo absoluto: son los ideales de lo útil v de lo bello.

El primero lo ha alcanzado sin duda alguna la cultura yanqui. Pero el segundo? Ha producido un Sargent, pero no un Rafael; un Longfellow pero no un Milton; un James, pero no un Aristóteles; un Washington y un Lee, pero no un Bolivar o un Napoleón.

Puede, pues, decirse que como nación la federación norteamericana ha alcanzado, a pesar de la desmoralizadora influencia de su politica internacional, un alto grado de civilización; pero no lo que pudiera llamarse cilización individual, ese refinamiento intelectual, revelación del genio, que aunque es causa a veces de tántas miserias, crea sin embargo la obra imperecedera, sacrifica al Arte todo interés terrenal, y engrandece y sublima el alma de la huma-

J. S. de ROCA

Nueva York, 28 de setiembre de 1925.

Encargue Su trabajo en la Tip. de S. José

El aviador italiano que vendrá a Costa Rica

El aviador italiano, Conde Casagrande, diputado del Parlamento, quien acometió la empresa de hacer un viaje aéreo de Roma a Buenos Aires y Nueva York, pasará por Costa Rica. Así lo hizo saber el Comisario General de la Aeronáutica italiana al Exmo, Sr. Ministro italiano en San José. El Conde Casagrande a su paso por Centro América, tocará en Puntarenas, Managua, Amapala, La Libertad y San José de Guatemala.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creia antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. No hay ninguna razón por la cual la medicina debe ofender a los sentidos más que los alimentos, y por lo mismo, uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de higado de bacalao. Todo el mundo sabe cuan asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la

PREPARACION DE WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Hoja suelta

del Partido Republicano Independiente

Ha circulado en la capital una hoja suelta, en la cual aparece el acta inicial del Partido Republicano Independiente, la Directiva Central Provincial de San José y la fotografía del Jefe del Partido, Lic. don Alfredo González Flores.

Las declaraciones del Ministro Arguello de Vars

declaraciones del Ministro Argüello mo nuestro Agente Confidencial y de Vars que publicamos hoy y que son, al mismo tiempo que motivo de orgullo para los panameños por lo que en ellas se expresa sobre nuestro Agente, bellísimo preludio de un himno de paz que probablemente entonarán dentro de poco tiempo dos pueblos.

La línea de conducta que los dos representantes han seguido en estas negociaciones que prosperan-"juego a cartas vistas" cemo expresa nuestro estimado colega el "Diario de Costa Rica"-es la que precisamente conviene dada la situación especial en que se encuentran las dos naciones vecinas., Entre Costa Rica y Panamá, que en un tiempo fueron quizás dos de los pueblos más estrechamente unidos de todo el Continente; que ahora mismo, a pesar de todos los hechos pasados, tienen comunes intercambios basados en la amistad, en la familia, en la tradición, en el comercio, en la industria, en la intelectualidad, en todo lo que es propicio para el acercamiento de naciones; entre Costa Rica y Panamá, repetimos, resultaría ridículo y extraño todo intento de arreglo que no se fundara en una sinceridad, en una limpieza extremadas.

Dos pueblos como los nuestros no tienen ningún derecho a la diplomacia de la farsa: para ellos mentados por la hidalguía! sólo es válido el acuerdo entre ca- Editorial de la "Estrella de Panamá,"

Ningún informe tan detallado balleros, y por eso mismo precisapodemos proporcionar a nuestros mente debe regocijarnos el que en lectores sobre el curso de las ne- las conversaciones de San José se gociaciones en Costa Rica como las estén entendiendo dos hombres coel Licenciado Argüello de Vars, personaje este último de cuyos altísimos dotes nos han llegado a los panameños las más impresionantes referencias.

> Cuando el doctor Fábrega y el Licenciado Argüello de Vars hayan llegado a una fórmula—la que nosotros ansiamos y en la cual confiamos sinceramente - entonces se obtendrá, al mismo tiempo que paz perfecta para los dos países y brillantes lauros para el Gobierno del señor Chiari y del Lic. Jiménez y para los dos representantes antes mencionados, una lección práctica que se podrá exhibir cada vez que dos países, grandes o pequeños, traten de suscribir pactos en los cuales el engaño inescrupuloso esté revestido con el ropaje de una no sentida amistad.

> Si Costa Rica y Panamá, contiquuando en la ruta seguida, hace definitivamente las paces, su convenio hará época en los anales de la diplomacia americana: ese convenio significará uno de los casos en une las manos de los Agentes de dos países dejan de manejar las cartas de un juego de packer, para estrecharse en un recio y franco apretón: gesto éste que sólo se advierte donde laten espíritus ali-

Semillas

Agente exclusivo de 17 casas de que cada una tiene una especialidad en diferentes clases de semillas de pastos, tanto en Europa como en los Estados Unidos, puedo proporcionar estas semillas a los precios más favorables y de la mejor clase si me hacen los pedidos con suficiente anticipación. Antes de comprar semillas consulte mis precios.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

J. E. Van der Laat



a ¢ 4=50 el vestido en "La Valenciana" de Calixto Madrigal

Avisos Económicos

Precios convencionales.

AVISO AL PUBLICO que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCION, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballerica de don Luis Fernández,-125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habra surtido completo; todo a precios bajos .- ALFREDO ANDREOLI, Contratista cons-

Avisamos a nuestra numerosa clientela que daremos todas nuestras maderas del Pacifico a los precios más bujos de plaza con un 5 % de descuento y puestas en sus respectivos trabajos sin cobrar los acarreos. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de serrocarril. Tenemos grandes existencias de tablilla, traslapo, tabloncillo y loda clase de molduvas en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayacán, Genlzaro, Guapinol, Espavel Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiéndoa con toda prontitud.-ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado.

CLOACAS.-Construcción, ampliación y reparación. Trabajo garantizado. Ofrezco mi larga experiencia pues desempeñé la Inspección de Cloacas varios años. Doy presupuestos y planos. Escrí bame y pasaré a verlo para darle condiciones. - Olegario Batista.

MAGNIFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSE DE LLANO GRANDE.-1 Se venden al mejor postor y debidamente autorizado por la Curia Eclesiástica los terrenos de la Cofradia de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colones manzana. Finca en Felipe Diaz dedicada al cultivo de cereales; mide quince manzanas y cinco mil varas cuadradas.- 2 Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colones la manzana. La persona que tenga interes en estas fincas puede mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José o a esta parroquia de Cartago.

Bank.

MOVIMIENTO DIARIO

sor, y Paulino.

Selicitud,-Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del dia; o bien suera de San José por todo el tiempo nece. sario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

Una familia de 5 personas necesita una cocinera. Buen sueldo. Dirigirse a esta Administración o apartado 104.

Plano barato Se vende. Informe donde Robert Hnos.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoya hermoso chalet contra temblo, es contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 vasas. al Norte de Alsina.

Domingo Pignataro, al lado de la parte nueva del Mercado de abastos, acaba de recibir VERMOUTH MARTINI y ROSSI, tabaco del General mercaderias de todas clases.-Precios baratisimos.

Caja de caudales.-De regular tamaño muy adecuada para comerciante pequeño. -Referencia La Primavera, Mercado. Jaime Vargas.

OCTUBRE

SABADO

tarricense, para Panamá.

co, para Colón

cano para Nicaragua

zo v Carmen Alfaro

sa Buonaccors.

dez.

PASAPORTES

Elena Barrantes de Wright, cos-

Felipe Mariconuich, Yugoeslova-

Eivan M. Hansard y Sra, ameri-

Eugenio, de Miguel Gómez y Ro-

Innominado, de Legismundo Qui-

rós Vindas y Trinidad León Fernán-

Fco. José, légitimo; de Tito Cara- San José.

NACIMIENTOS

Juegos de cubiertos para regalos de bodas alpaca al natural y alpaca plateada a precios sumamente baratos, se consiguen en la Cuchilleria de Osvaldo Salvador, frente al Royal

Finca para ganado.-Terrenos magnificos cerca de esta capital. Los cambio por casa en esta ciudad. Oigo ofertas, - Victor zuniga. El

Oportunidad .- Teniendo que ausentarme pais, vendo una mágnifica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San Jose .-José Ramón Gallegos.

Con, o sin pensión.-Alquilamos tres cuartos, independientes. Todo servicio higienico. Av. 16. cf 1a. y 3a .- Gabriela de Gutié-

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Dos Casas, de buena construcción y a pa gos favorables, se venden. Entenderse con don Garages .- Alquilo dos cerca Red Teléfono. Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación de Sr. Gobernador.

Santos Francisco de Borja, confe-

Isaac Solis y Angela Cruz.

Luna en apogeo a las 19 h, 12 m

Marina Zeledón.

tronila Valle.

José.

José.

Temblores en Nicaragua

San Miguel 7

Dicen que en Masaya de Nicaragua el templo San Jerónimo estaba lleno de forasteros llegados en romería. Ocurrió fuerte temblor, reduciendo a escombres dicho templo.

Falleció doña Isabel v de Barreso honorable matrona de esta ciudad.

Deseáse vengan los Poroscare.

Madres Católicas de Sión

El martes 13 del mes en curso será la asamblea ordinaria de las Madres Católicas de Sión, a las 8.30 h.

Se ruega a todas las asociadas pongan particular empeño en concurrir puntualmente a esa reunión

De Turrialba

(Por telégrafo)

La municipalidad de este cantón, en sesión celebrada hoy, con asistencia de gran número de importantes vecinos a quienes se convocó al efecto, procedió al nombramiento de la Junta de Caridad que regentará el hospital Willie Allen en esta ciudad. Sometido a votación de todos los asistentes, resultó electa la Junta así: Propietarios: señores don John Allen Taylor, doctores don Ricardo Marchena y don Alfonso Portocarrero, don Federico Pérez y don-Ricardo Valverde. Suplentes: Dr. don Ramón Rodríguez y don Mariano Cortés. Fiscales: don José Manuel García y don Victor Carazo.

Ya de todos es conocido el arreglo por medio del cual se fundará el hospital contando con el capital que la ley exige, y tan luego el Ejecutivo dé su aprobación a esta ra y don Jesús Valerín. Junta, entrará en sus funciones, dando comienzo a los trabajos.

CORRESPONSAL

VIDA PERIODISTICA

Don Pío Luis Acuña, que figuraba en el personal de redactores de "La Opinión", ha pasado a laborar en "La Tribuna".

El precio de la manteca

Abundancia de las existencias

No obstante el estado actual de la plaza, la manteca ha obtenido una ligera rebaja.

Algunos comerciantes la realizan al precio anterior para hacerse de

De Limón siguen llegando los envios por los vapores semanales. El precio más generalizado ha

sido el de c 37 para la lata de 40 libras. Unas pocas partidas llegaron a & 37.25.

La criolla se cotiza a 100 colones el quintal pero con peso bruto. Al menudeo la manteca prensada se vende a 6 110 y 120. La criolla verdadera se realiza a ¢ 125.

En tercerolas hay pocas existencias. Esa clase de empaque no gusta mucho por el alto valor de cada bulto. Solo se le usa en las panaderías.

El precio que se acepta es de 99 colones el quintal.

En Chicago el precio se sostiene

y las cotizaciones son firmes. El pueblo está dejando un tanto el consumo de la manteca para usar en su lugar aceite, sobre todo la conocida clase argos, que viene de los Estados Unidos y que se hace de maiz.

La serenata política de esta noche

Grandes preparativos se han hecho en los barrios de la Merced y de México para la serenata política de esta noche para ia cual se ha ajustado una excelente orquesta. Los manifestantes se detendrán en la residencia del Dr Rodríguez quien hablará para exponer su plan. Hará importantes revelaciones sobre instrucción pública y expondrá su idea capital de crear la escuela de veterinarios De San Ramón y de Santo Domingo ha recibido el candidato de diputado muchas felicitaciones. Pronto daremos la lista del Comité Ejecutivo.

CARRERA DE BICICLETAS EL DOMINGO

El domingo 11 de los que corren, tendrán lugar las carreras de bicicletas organizadas por "La Unión Costarricense de Ciclismo".

Se recorrerán 60 kilómetros en la siguiente forma: De San José a Heredia; regreso a San José; de San-José a Cartago y regreso a San José.

Los premios consisten en lujosas medallas de ero obsequiadas por don Francisco Meléndez, por don Enrique Laprade y por la "Unión Costarricense de Ciclismo".

Formarán parte en esas carreras: Carlos Rodriguez V., Flavio López, Juan M. Victory, Manuel Rodríguez, Héctor Palma, Pánfilo Quesada, Arnoldo Morales, Eutinio Montes, Eduardo Vargas, Carlos Robles, Francisco Buitrago, Fernando Herrera, Didier Cordero, Santiago March, Ismael Valenciano, Samuel Vargas C., Jaime Muñoz, Cludio Madrigal, Gonzalo Antillón, Roberto Gómez V., Félix Serrano, Manuel López Díez, Félix Gutiérrez, Pedro M.ª López, Abel Guier y Alejo Quiñones. De jueces actuarán:

San José: don Francisco Meléndez y don Eduardo Gar-

Heredia: don Jaime Pacheco y don Filo Chaverri.

Cartago: don Ricardo Rive-

De Ruta: don Gonzalo Pinto y don Ricardo Bermúdez.

El punto de partida es 100 varas al Este de nuestras oficinas, o sea en la esquina N. O. del Parque Central.

No concurrirá

EL INGENIERO MATAMOROS

Ayer recibió excusa el señor Go- y Europa. bernador de esta provincia por Matamoros, quien desde Orosi se excusa para no asistir mañana a la con el fin de discutir el presu- despachará correspondencia. puesto de 1926.

Los incidentes

DEL TRAFICO

En la Calle Cetral, entre Avenidas 20 y 22, celisiono el automóvil nº 309 con el carretón nº 318. El primero de esos vehículos sufrió varios desperfectos, pero los interesados convinieron en arreglar privadamente su asunto.

En una de las oquedades que forma el invierno al lado del Atlántico, cayó la volanta del Sr. J. Grieg, sufriendo la rotura de las topandas y demás arreos, y fracturándose un pie la bestia de

Intentona de robo

Hubo antenoche una intentona de robo en el establecimiento comercial de don Manuel Mora Hidalgo. El alige. ro, joven de 16 años, dispuesto a cometer su fechoria, rompió el vidrio de una ventana pero fue sorprendido infraganti. Declaró que iba a cometer su falta. Parece que en verdad el chico llevaba dos días de no comer.

Disposiciones oficiales

Se le concedió carta de naturalización a don Cofey Chon Chío. —Se le rebaja la décima parte

de la pena de presidio a Andrés Carrasquilla Ujueta. -Se le concede la conmutación

de la pena de arresto por multa a 🖫 Jerónimo Rodríguez Monge. -Se denegó la rebaja de pena

solicitada por el reo Jerónimo Rodríguez Monge, y la de igual indole de Alfredo García Chávez. -Se aprueba la Adición hecha

a la tatifa municipal de Turrialba.

Movimiento de Correos

Anteaver à las 19 horas se recibieron 5 sacos de cartas, 4 de impresos de Estados Unidos, Zona del Canal y Colombia y 233 sagos de paquetes postales de Chile, Perú -El domingo se despachará co-

parte del señor Ingeniero don Juan rrespondencia en el "Corinto" para el resto de Centro América.

-El sábado a las 7 y 30 horas reunión de Vías Públicas que se para Europa, Antillas y América ha ordenado para las 2 y media del Sur; en el vapor "Toloa" se

=El lunes se despachará tam-En su lugar será llamado el In- bién correspondencia para el resto geniero don Daniel González Ví- de Centro América en cl vapor "Camito".

Juramentación de Ley

tarán su Juramentación de Ley ante el señor Gobernador de esta Provincia, los miembros de la Junta Electoral Cantonal de San José.

Por haberse excusado de concurrir uno de los Regidores, no pudo celebrarse anoche la sesión ordinaria municipal de los viernes.

Son muchos los asuntos que están para debate. Hay dictámenes sin leerse, que tienen oasi dos meses de estar en cardeta.

La velada de la Liga

Neliy Gladis Ramona Eida, de

Ligia María, de Enrique Marín y

Eladio, de Amado Miranda y Pe-

Ma. Isabel Bermudez, 27 años,

Innominado Quirós, 1 día, San

Juan Félix Sánchez, 21 años, San

DEFUNCIONES

Oliva Pérez, 23 años, San José

María Soto, 1 año, San José.

La anunciada velada de la Liga Nacional nicaragüense tendrá lugar Hoy a las 13 horas presen- el 13 del corriente, miércoles, a las 8 de la noche en el Teatro América.

Está terminándose de redactar el correspondiente programa, que circulará en breve. La entrada será gr.-

Aver se desalmacenaron 2.000 sacos de frijoles

Los frijoles van a sufrir hoy una baja de preeio con motivo de haberse desalmacenado aver 2000 sacos que llegaron de Nicaragua. También se desalmacenó gran cantidad de manteca de igual procedencia.

Se desalmacenaron muchos bultos de jerga venida de Guatemala, y sombreros de palma, manufacturados en El Salva-

Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a © 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a & 28.00 caja de 12 litros y @ 31.00 de 24 medios litros.